

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE REQUEIXO, NOSSA SENHORA DE FÁTIMA E NARIZ

ATA Nº 2/2024

Ao vigésimo terceiro dia de abril, de dois mil e vinte e quatro, reuniu a Assembleia de Freguesia de Requeixo, Nossa Senhora de Fátima e Nariz no Salão Polivalente de Nª Sra de Fátima. Presidiu à reunião o Presidente da Assembleia de Freguesia, Sérgio Miguel Santos Marques, apoiado pelo Primeiro Secretário Rafael Simões Lopes, e pela Segunda Secretária Eliana Marlene Simões Ferreira. -----

Estiveram presentes os membros: Rita Sofia Cabral Rebelo, Judite Maria Laranjeira Dias, Hélder Jorge Ferreira Ribeiro, Helena Isabel Perdigão da Costa Português e Pedro Miguel Rodrigues Oliveira. -----

A Junta de Freguesia fez-se representar pelo seu Presidente Miguel António Costa da Silva e pelos Vogais Ana Cristina Pinheiro Rodrigues (Secretária) e Carlos Alberto Martins Nunes (Tesoureiro). -----

Pelas 20:30 horas o Presidente da Mesa declarou aberta a reunião que teve a ordem de trabalhos constantes da convocatória para esta Reunião Ordinária cujos pontos a seguir se transcrevem: -----

Ponto 1 – Apreciação da informação escrita do senhor Presidente da Junta de Freguesia acerca da atividade e situação financeira da freguesia, nos termos da alínea e) nº 2 do artigo 9º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro -----

Ponto 2 – Apreciação, discussão e votação dos documentos de prestação de contas do exercício de 2023, nos termos da alínea b), do nº1, do artigo 9º e ao nº 2, do artigo 11, da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro -----

Ponto 3 – Apreciação do inventário dos bens patrimoniais do ano de 2023, nos termos da alínea b), do nº1, do artigo 9º e do nº 2, do artigo 11, da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro ----

Ponto 4 - Discussão e votação da segunda alteração orçamental modificativa e alteração ao PPI do ano de 2024, nos termos da alínea a) do nº 1 do artigo 9º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro -----

Apreciação e votação das Atas. -----

O Presidente da Mesa decidiu proceder à apreciação e votação da ata nº 5/2023. Após a sua apreciação procedeu-se à sua votação tendo sido aprovada por unanimidade. -----

Seguiu-se a apreciação e votação da ata nº 1/2024. Após a sua apreciação procedeu-se à sua votação tendo sido aprovada por unanimidade. -----

Período antes da Ordem do Dia -----

Iniciou-se a sessão com as intervenções do público tendo sido dada a palavra aos senhores **Mário Estêvão, Joaquim Ferreira e Carlos Lima.** -----

Mário Estêvão questionou como se encontra a situação do recinto da festa de Verba. De seguida, **Joaquim Ferreira** questionou como irá funcionar o centro interpretativo em Requeixo e qual o futuro da escola de Mamodeiro assim como da escola de Requeixo. Por último, **Carlos**

Lima questionou qual a razão da fachada do Centro Social de Requeixo não ter sido toda concluída e como irão ser feitas as obras na Rua do Chão Minhoto, em Requeixo. -----

O Presidente da Junta com a anuência da mesa prestou os esclarecimentos devidos. -----

Informou que a primeira fase das obras do Largo de Festas de Verba já está concluída e que a próxima fase se iniciará em maio. Informou ainda que o segundo terreno já foi comprado e que, a esta compra, será averbado um documento em que irá constar que a Comissão de Festas pode usar o poço sempre que necessitar. -----

Informou que a requalificação do Centro Social de Requeixo será feita em duas etapas. -----

Quanto às obras a decorrer em Requeixo, informou que as estacas na Rua do Chão Minhoto são para alargamento, de modo a passarem dois carros. Quanto ao alargamento na Rua da Pateira será próximo do Parque Ribeirinho, a restante via irá manter-se como está. -----

De seguida foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo os seguintes membros: **Helena Português, Judite Dias, Hélder Ribeiro, Pedro Oliveira.** -----

Helena Português questionou o ponto da situação da Unidade de Saúde Familiar – USF. Questionou ainda se haverá alargamento na recolha do lixo porta a porta e formas de produção de energia nos prédios da Junta de Freguesia. -----

Judite Dias questionou a alteração aos transportes. Enalteceu a pavimentação de algumas ruas na Freguesia e parabenizou o Executivo pelos quatro hotéis para insetos. -----

Hélder Ribeiro começou por informar que o projeto do centro interpretativo foi proposto por ele e que agora está a ser iniciado e cujo objetivo será dar a conhecer às pessoas a vida da Pateira. Questionou se não será possível a aquisição/negociação de cedência de terreno da Rua da Pateira para requalificação da zona e embelezamento. -----

Pedro Oliveira começou por informar o motivo da ausência da colega na presente reunião e o motivo pelo qual não estiveram presentes na última Assembleia Extraordinária. Questionou a atual oferta dos transportes públicos e apelou a que a carreira passe em toda a Freguesia. ----

Transmitiu a preocupação dos moradores de Nariz quanto às crianças que apanham o autocarro junto à Igreja pelo facto de não existir abrigo. Questionou qual o ponto de situação em relação ao salão de festas de Nariz, bem como quanto à passagem do TGV pela Freguesia.

Questionou a possibilidade de a Junta de Freguesia adquirir as casas devolutas da Freguesia, remodelá-las e depois arrendá-las. Por fim agradece a disponibilização de sala para a reunião do PS. -----

O Presidente da Junta, com a anuência da mesa prestou os esclarecimentos devidos. -----

Começou por felicitar os membros das Mesas de Voto da maneira como trabalharam nas eleições legislativas. Referiu o pequeno incidente da Mesa de Voto de Nariz esperando que não se volte a repetir. -----

Informou que o projeto da USF está finalizado contando que haverá obra ainda este ano. Quanto à recolha porta a porta, informou que está a correr muito bem e que houve uma forte adesão da população e que já foi solicitado junto da ERSUC o alargamento a mais ruas. Relativamente às formas alternativas de produção de energia informa que na presente semana já vão ser colocados painéis nas instalações da Junta de Freguesia em Nariz. -----

Em relação à alteração na rede de transportes esclareceu que, de facto, na primeira semana não correu muito bem com os horários e outras situações pontuais, mas que na segunda

semana já correu como seria esperado. No que diz respeito aos abrigos confia que estarão todos colocados até ao final do ano. -----

Quanto ao alargamento da Rua Pateira, não vai ser possível alargar mais pois o dono do terreno em causa entende que o mesmo lhe faz falta. Sobre os projetos da OPAD – Orçamento Participativo com Ação Direta, o primeiro a iniciar será o da Rota da Água. -----

Informou que o horário da Assembleia Extraordinária teve de ser aquele por motivo de agenda. Agradeceu os parabéns pelos hotéis para insetos. -----

Esclareceu que, aquando da finalização da USF, haverá uma rede de transportes alargada a todos os utentes da Freguesia. Quanto ao Salão de Eventos da Rota da Bairrada esclareceu que estamos a pontos de ter um projeto digno e viável dentro dos custos razoáveis. Esclarece que as crianças de Nariz que frequentam o centro escolar têm uma paragem nova junto ao local de embarque. -----

Sobre as passadeiras na Póvoa do Valado esclarece que serão executadas após a finalização das obras no Largo da Capela da Póvoa do Valado. Quanto ao TGV informa que é um projeto que possivelmente irá avançar e que este ano haverá clarificação do mesmo. -----

Em relação ao eixo Aveiro- Águeda, o estudo do impacto ambiental estará concluído em 2024.

Quanto às casas devolutas, esclareceu que não são da responsabilidade da Junta de Freguesia e é pretensão da Câmara Municipal de Aveiro aumentar o respetivo IMI de modo a fazer pressão sobre os respetivos donos para que estes tomem as devidas medidas. -----

Ordem do dia -----

Ponto 1 – Apreciação da informação escrita do senhor Presidente da Junta de Freguesia acerca da atividade e situação financeira da freguesia, nos termos da alínea e) n.º 2 do artigo 9.º da Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro -----

O **Presidente da Junta**, por anuência do Presidente da Mesa, fez uma breve explicação sobre este ponto da agenda de trabalhos. -----

Salientou que foram quatro meses de muita atividade. Destacou a inauguração do Centro Escolar referindo que houve mais de duas dezenas de crianças novas a fazer a matrícula. Aceita a opinião dos encarregados de educação que não gostaram da mudança dos seus educandos para o novo Centro escolar, mas acredita que a opinião do aluno não será a mesma. -----

Realçou que as condições das instalações da Junta de Freguesia de Requeixo eram as piores e que foi uma boa escolha a mudança para o Centro Social. -----

Informou que a partir do próximo dia 3 de junho a Freguesia vai poder usufruir de um novo serviço que será o Posto de CTT na sede da Junta de Freguesia, em Nossa Senhora de Fatima. --

Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo o membro Pedro Oliveira. ----

Pedro Oliveira começou por dar os parabéns pela inauguração do Posto de CTT. Quanto ao novo Centro Escolar mencionou que lhe parece ser um edifício muito aprazível, mas continua a ser opositor do fecho das escolas. -----

O **Presidente da Junta**, com a anuência do Presidente da Mesa, presta os devidos esclarecimentos. -----

Quanto à continuidade das escolas esclareceu que se há cerca de vinte anos tivesse sido feito algo, este fecho poderia ter sido evitado. -----

Volta a haver a intervenção do membro da mesa de Assembleia Pedro Oliveira apelando a que as próximas eleições decorressem na nova escola ao qual o Presidente da Junta responde que é uma proposta pertinente. Porém, compete ao Município a definição dos locais de voto. -----

Ponto 2 – Apreciação, discussão e votação dos documentos de prestação de contas do exercício de 2023, nos termos da alínea b), do nº1, do artigo 9º e ao nº 2, do artigo 11, da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro. -----

O **Presidente da Junta**, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos. -----

Começa por fazer uma ressalva aos valores apresentados acrescentando que felizmente a Junta de Freguesia não tem dívidas. Em análise às despesas esclarece que 34% dizem respeito a pessoal, salientando, no entanto, que a Junta de Freguesia tem um Mapa de Pessoal mínimo para poder prestar o bom serviço. -----

Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo os membros, **Rita Rebelo e Hélder Ribeiro.** -----

Rita Rebelo começa por enaltecer/destacar a alta taxa de execução das obras e o apoio prestado pela Junta de Freguesia a todas as associações. Salienta que o atendimento prestado pelos elementos da Junta de Freguesia é de valorizar. -----

Hélder Ribeiro questiona o futuro das escolas desativadas, assim como a data prevista para ao arranque das obras no Museu da Terra. -----

O **Presidente da Junta**, com a anuência do Presidente da Mesa, presta os devidos esclarecimentos. -----

Esclarece que o apoio dado às associações é diário e que podem contar sempre com a Junta de Freguesia salientando que as associações são fundamentais para a Freguesia. Quanto à formação disponibilizada aos colaboradores é um ponto assente que é para continuar. Relativamente às escolas que encerraram informa que foram quatro escolas e uma pré-escola e esclarece qual o futuro que será dado a cada uma. -----

Informa que neste momento o Centro Escolar tem cerca de 200 crianças, mas que espera-se que venha a ter mais. Quanto ao Museu da Terra informa que é o segundo objetivo mais importante e que o projeto já está concluído e que será lançado a concurso ainda no decorrer deste ano. -----

Salienta que, até à data, o manifesto eleitoral apresentado por si está a ser cumprido. -----

Após a apreciação da Proposta procedeu-se à votação do ponto 2 da agenda de trabalhos tendo sido o mesmo aprovado por maioria, com sete votos a favor (Sérgio Marques, Rafael Lopes, Eliana Ferreira, Rita Rebelo, Judite Dias, Hélder Ribeiro e Helena Português), e uma abstenção (Pedro Oliveira). -----

Não houve declarações de voto. -----

Ponto 3 – Apreciação do inventário dos bens patrimoniais do ano de 2023, nos termos da alínea b), do nº1, do artigo 9º e do nº 2, do artigo 11, da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro -----

O **Presidente da Junta**, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos. -----

Não houve intervenções neste ponto. -----

Ponto 4 - Discussão e votação da segunda alteração orçamental modificativa e alteração ao PPI do ano de 2024, nos termos da alínea a) do nº 1 do artigo 9º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro -----

O **Presidente da Junta**, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar alguns esclarecimentos acerca deste ponto da agenda de trabalhos. -----

Não houve intervenções neste ponto. -----

Após a apreciação da Proposta procedeu-se à votação do ponto 4 da agenda de trabalhos tendo sido o mesmo aprovado por maioria, com sete votos a favor (Sérgio Marques, Rafael Lopes, Eliana Ferreira, Rita Rebelo, Judite Dias, Hélder Ribeiro e Helena Português), e uma abstenção (Pedro Oliveira). -----

Não havendo mais assuntos a tratar o Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão de Assembleia de que se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos da Lei. -----

O Presidente da Assembleia de Freguesia

Sérgio Miguel Santos Marques

O Primeiro Secretário

Rafael Simões Lopes

A Segunda Secretária

Eliana Marlene Simões Ferreira